
Protokoll der FK vom 17.10.2022 (# 980) 

 

  

Anwesende: Agrarwissenschaften, Archäologie, 
Biologie, Chemie, ELW, Evangelische Theologie, 
GeKoSka, Geographie, Geowissenschaften, 
Geschichte, Informatik, Jura, Katholische Theologie, 
Kulturanthropologie, Lehramt, Medizin, Mathematik, 
Meteorologie, Molekulare Biomedizin, OrientAsia, 
Pharmazie, Physik/Astronomie, Politik und Soziologie, 
Romanistik, VWL 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #979 

Ein Abschnitt von Simon Hatterscheidt soll geändert werden. 

Abstimmung über FID #979 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 2 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachschaften 

Marie Manns (Medizin): Wir wollen klarstellen, dass wir nichts von einem Verbot von 
Kleiderketten gewusst haben. Hätten wir das gewusst, hätten wir keine Kleiderketten 
veranstaltet. Das wird nicht noch einmal vorkommen. Wir möchten uns an dieser Stelle dafür 
entschuldigen.  

Caroline Ziegler (Medizin): Wir hatten ein gut ausgearbeitetes Awareness-Konzept. Das 
Konzept „Wo ist Panama“ war den Erstis bekannt. Bei der Evaluation hat sich niemand 
beschwert, was unser Verhalten jedoch nicht rechtfertigen soll.  

Sean Bonkowski (FSK): Es wurde oft kommuniziert, dass Kleiderketten nicht mehr erwünscht 
sind, daher ist es verwunderlich, dass ihr nichts davon wusstet.  



Caroline Ziegler (Medizin): Wir hatten uns mit dem Herrn Breitbach besprochen und er hat 
uns auch das GO gegeben. Es war wohl ein Kommunikationsfehler unsererseits. 

Sean Bonkowski (FSK): Dann erachte ich es als sinnvoll, dass ihr die Kommunikationswege 
in eurer FS verbessert, damit wichtige Information zukünftig auch Alle erreichen.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA & anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Am Mittwoch findet um 19 Uhr in der Campo Mensa die nächste SP-
Sitzung statt. Die Sitzung ist als eine Art Berichtssitzung angedacht. Kommt gerne vorbei, 
wenn euch das interessiert. Ansonsten war ich heute auf einer GAS, die ausnahmsweise 
montags stattgefunden hat.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat  

Sean Bonkowski (FSK): Wir kümmern uns momentan viel um das Tagesgeschäft wie die 
AFSG- und BFSG- Anträge. Des Weiteren beschäftige ich mich momentan mit 
Beschwerden, die uns im Rahmen der Orientierungsmaßnahmen erreicht haben. Wir planen 
im November zwei Workshops: Einen Wahlworkshop am 07.11 und einen Finanzworkshop 
am 14.11. Die Workshops sind angelegt für 16.30 bis 18.30 Uhr. Genaueres kündigen wir 
per Mail an. Außerdem habe ich mit der zentralen Gleichstellungsbeauftragten telefoniert 
und es soll demnächst ein Code of Conduct, also ein Verhaltenskodex, an der Universität 
verabschiedet werden. Nächste Woche kommt Thomas, der ASTA-Finanzreferent, 
vorbeikommen und den Nachtragshaushaltsplan vorstellen.  

 

TOP 6: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Der Wahlprüfungsausschuss sucht einen Nachfolger oder eine 
Nachfolgerin für Fiona, die zurückgetreten ist.   

Vasco Silver (Physik): Ich bin gerade dabei, eine Terminumfrage für die nächste Sitzung des 
ITAFK aufzusetzen. Die Sitzung wird vermutlich Anfang November stattfinden.  

 

TOP 7: Wahl des FSK 

Timothy Erhard (FSK): Da ich letzte Woche gefehlt habe, kurz meine Vorstellung: Ich 
studiere Geschichte und Philosophie. Im FSK kümmere ich mich um die BFSGs und würde 
das auch gerne weiterhin tun.  

Caroline Cichon (Ev. Theologie): Können wir geheime Wahlen durchführen? 



Sven Zemanek (FSK): Nein. Online-Wahlen können nicht als geheime Wahlen durchgeführt 
werden.  

Caroline Cichon (Ev. Theologie): Ich möchte beantragen, die Wahl als geheime Wahl in 
Präsenz durchzuführen. 

Abstimmung: Sollen für den Antrag zur Durchführung einer Präsenz-FK alle drei Lesungen 
auf dieser Sitzung behandelt werden, damit die Wahl des FSK zeitnah stattfinden kann? 

Ja: 24; Nein: 0; Enthaltungen: 3 

Abstimmung: Soll (nur) die nächste (2022-10-24) oder die übernächste (2022-10-31) FK als 
Präsenzsitzung stattfinden, je nach Raumverfügbarkeit? 

Ja: 23; Nein: 0; Enthaltungen: 3 

Sean Bonkowski (FSK): Der Antrag ist angenommen. Die Wahl des FSK wird somit auf einer 
der nächsten beiden Sitzungen in Präsenz als und als geheime Wahl durchgeführt. Weitere 
Informationen erhaltet ihr per E-Mail. 

 

TOP 8: Fachschaftenliste (2./3. Lesung) 

Sean Bonkowski (FSK): Letzte Woche haben wir die Änderung der Fachschaftenliste 
vorgestellt. Im Wesentlichen war das, dass die Hebammenwissenschaft der FS Medizin 
hinzugefügt wurde, die FS Meteorologie nun FS Meteorologie und Geophysik heißt und 
einige weitere kleinere Korrekturen.  

Abstimmung: Soll die zehnte Ordnung zur Änderung der FKGO (Änderung der 
Fachschaftenliste) angenommen werden? 

Ja: 26; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Sean Bonkowski (FSK): Damit ist die zehnte Ordnung zur Änderung der FKGO 
angenommen. Wir hoffen, dass diese vom SP bestätigt wird und dann gültig ist.  

 

TOP 9: Finanzen 

Timothy Erhard (FSK): Da alle FSen anwesend sind, würde ich gerne über alle Anträge 
gemeinsam abstimmen lassen.  



 

Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge der anwesenden Fachschaften wie vorgestellt 
beschlossen werden? 

Ja: 24; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Zu unserer Vorankündigung: Unsere Schätzung war 
bewusst zu hoch. Wir stellen einen Eigenänderungsantrag, um den Betrag auf 1600 zu 
kürzen.  

Christoph Heinen (Informatik): Wie hoch ist der Beitrag bei den Geowissenschaften? 

Timothy Erhard (FSK): 35 Euro.  

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Wir wollen auf unserer Fahrt zweimal mit dem ICE 
fahren und Acht Leute mitnehmen. Der ICE ist günstiger als der Flixbus auf der Hinfahrt und 
die Reisezeiten sind beim Flixbus ungünstig. Die Reisekosten insgesamt sind für die Hinfahrt 
560 und für die Rückfahrt 480 Euro. Wir wollen einen Puffer in die Kalkulation einbauen. 
Ohne Puffer kommen wir auf 1318,40 Euro.  



Abstimmung: Soll die Vorankündigung der Fachschaft Agrarwissenschaft über 1610 € für die 
Erstifahrt im WS 2022/23 und die Vorankündigung der Fachschaft Mathematik über 1600 € 
für die BuFaTa im WS 2022/23 angenommen werden? 

Ja: 27; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 10: Sonstiges  

Carolin Kliemsch (ELW): Ich hab eine Frage bezüglich der Haushaltsrechnung. Was 
passiert, wenn die Kassenstände nicht ausgeglichen sind, wenn also Geld fehlt. 

Sven Zemanek (FSK): Das wäre erstmal ein Problem. Dann müsstet ihr herausfinden, wo 
das Geld geblieben ist. Findet ihr das nicht heraus, müsstet ihr eine Korrekturbuchung 
machen oder wenn es um hohe Beträge geht, jemanden finden, der verantwortlich ist.  

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Die FS Mathematik hat diesen Mittwoch ihre FS-Party in 
der Nachtschicht, wer kommen möchte kann uns eine Mail schreiben.   

Ende der FK um 20:26 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 24.10.2022 um 19:07 Uhr 

auf DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Kristin, Sven, Sean, Timothy, Benjamin und Paul  


